

Ni un paso atrás en la reducción de pago a lecheros: J. Galván (El Financiero 22/04/09)

Ni un paso atrás en la reducción de pago a lecheros: J. Galván (El Financiero 22/04/09) Héctor A. Chávez Maya
Miércoles, 22 de abril de 2009 Liconsa no puede ser una dependencia de doble ventanilla. La medida afectó a sólo 3 mil 350 productores, dice. "Sagarpa es la responsable del desarrollo rural". · LICONSA NO SE RETRACTA Liconsa no puede ser una paraestatal de doble ventanilla, donde por un lado entregue recursos y subsidios a los más de seis millones de beneficiarios y por otro a los ganaderos, ya que ésta es una tarea que le corresponde a la Secretaría de Agricultura, que es la responsable del desarrollo rural del país. Así se expresó el director de esa empresa, Jesús Galván Muñoz, quien descartó que Liconsa vaya a retractarse de la medida que disminuye el pago a los lecheros en 30 centavos. Ello, a pesar de que éstos acudieron ayer a la Cámara de Diputados y del compromiso de los legisladores César Duarte y Javier González Garza de someter al pleno un punto de acuerdo para exhortar a Liconsa a pagar el precio establecido en el Presupuesto de Egresos, que al final del día no se presentó debido a que el tiempo de la sesión había concluido. Galván Muñoz aseguró en entrevista con EL FINANCIERO, que la empresa social a su cargo ha sido sensible a los planteamientos hechos respecto a sus importaciones del lácteo. En ese sentido negó que sea referencia para el precio nacional de la leche, ya que sólo consume 6 por ciento de lo que se produce en el país, "entonces habría que ponerlo en perspectiva y ver si eso sí funciona en un mercado tan grande como es el nacional". Por ello descartó que la decisión de disminuir el pago ponga en peligro de quiebra a más de 250 mil productores mexicanos, pues los únicos que sufrieron una afectación fueron tres mil 350 de los cuatro mil 500 que le venden a la paraestatal. El funcionario garantizó que los lecheros nacionales no estarán recibiendo menos de 4.17 pesos por litro, pues si bien el precio de referencia es de 3.90, reciben 50 centavos más como estímulo por calidad. Cooperación Pese a la disminución de 30 centavos, la paraestatal está pagando más que los industriales, quienes tienen un precio base de 3.50 pesos más estímulo, y más que los precios internacionales, que han sufrido bajas sensibles en los últimos meses, a tal grado que la leche descremada importada se vende actualmente en 2.85 pesos el litro, y la entera en 3.20. Destacó que en los últimos años el esfuerzo de Liconsa ha sido más que aceptable. En 2005 compró a los productores nacionales 95 millones de litros, en 2003 pasó a 183 millones, en 2006 a 447 millones, y en 2008 a 609 millones, y se prevé que en 2009 adquiera 639.5 millones, a pesar de que su infraestructura industrial no está para procesar leche fresca. El director de Liconsa negó que el Presupuesto de Egresos esté diseñado para pagar en 4.20 pesos el precio de la leche. Rechazó que haya descoordinación entre las secretarías de Desarrollo Social y Agricultura, así como dispersión de los recursos destinados al fomento de producción de leche, como lo aseguró el presidente de la Comisión de Desarrollo Rural en la Cámara de Diputados, Héctor Padilla. "En la medida que hemos podido cooperar con el resto de la estructura gubernamental, específicamente con Sagarpa, lo hemos hecho; no hay dispersión de recursos, al contrario ha habido recursos de apoyo por más de tres mil millones de pesos, que significan un apoyo a la ganadería". Finalmente, afirmó que de acuerdo con un estudio de la Secretaría de Economía, el costo de producción de leche no pasa de 3.20 pesos por litro, por lo que los ganaderos al recibir más de 4.20 pesos por litro de su producto tienen una utilidad de más de 40 por ciento.